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香港廣東社團總會（下稱 「總會」）應邀組
織代表團，由榮譽主席王國強任榮譽團長，常務
副主席梁亮勝任名譽團長，會長兼秘書長簡松年
任團長，一行共30多人，赴珠海參加大會。代表
團的成員還有：副團長蘇計成、廖漢輝、劉恆智
、容冰、王文漢、陳厚威、蘇仲平、梁平，以及
總會多位常務會董、會董等。

大會的開幕式於12月3日上午在橫琴灣酒店
會議中心舉行。中央政治局委員、廣東省委書記
胡春華，全國政協副主席何厚鏵、全國人大華僑
委員會主任委員白志健、廣東省原省長黃華華等
出席了會議。國務院僑辦副主任譚天星、廣東省
副省長招玉芳分別在大會上發表講話。

廣府人聯誼總會會長、廣州市原市長黎子流在
大會上致辭。他表示， 「親情、鄉情、國情，我們
心相連、情相依」。廣府文化是情感的載體、團結
的紐帶，同根、同語、同文使我們情更濃、情更堅
，今日相聚在此，共用鄉情盛宴、文化盛宴、經貿
盛宴。他說，廣府人要薪火相傳，繼續弘揚 「慎終
追遠、開拓奮鬥、包容共濟、敢為人先」的精神。

大會表彰了第二屆世界廣府人 「十大傑出人
物」和 「十大傑出青年」，總會永遠榮譽會長呂
志和，首席會長鄭家純、霍震寰被授予 「十大傑
出人物」稱號。另外，大會還表彰了第二屆世
界 「十佳廣府人物」和 「十佳廣府青年」，總會
常務副主席鄧祐才、常務副秘書長林凱章分別被

評為 「十佳廣府人物」、 「十佳廣府青年」。
經貿合作是本屆大會的一大亮點，包括長隆

二期、航空大世界等27個項目簽約落戶珠海，投
資總額超過一千億元人民幣。大會現場發出了《
「一帶一路」倡議書》。此外，還舉行 「中國夢

‧海上絲綢之路」主題晚會、珠海投資環境考察
等活動，以及廣府人雙 「十傑」人物展、廣府文
化藝術展等。

會上還舉行了會旗交接儀式；第三屆 「世廣
會」將於2017年在江門市召開。大會開幕式在奏
唱會歌《我是廣府人》的熱烈氣氛中圓滿落下帷
幕。

在大會期間，珠海市副市長龍廣艷專程會見
了總會代表團成員，對總會組團出席這次盛會表
示歡迎和感謝，希望來自世界各地的代表借助懇
親大會這個平台充分交流，促進珠海與世界的多
層次全方位合作，共同為實現中華民族偉大復興
的中國夢而努力奮鬥。

廣東社團總會赴珠海出席第二屆世廣會
總會首長呂志和 鄭家純 霍震寰 鄧祐才 林凱章獲大會授予殊榮
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以 「世界廣府人‧共圓中國夢」 為主題的第二屆世界廣府人懇親大會（簡稱

「世廣會」 ）於12月2-4日在珠海橫琴舉行，來自53個國家和地區約2500名海內

外廣府人精英和社會賢達到場，共敘鄉誼，共謀發展。

龍廣艷副市長（中）與代表團成員親切交談

大會開幕式的盛況 代表團成員在會場合照
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競委會訴訟基金言之尚早
胡紅玉：3000萬儲備暫夠用 盼長遠設億元基金
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香港文匯報訊（記者 文森）11
名沙田原居民上星期因「套丁案」
罪成被判入獄。任職律師的鄉議局
當然執委林國昌昨日接受電台訪問
表示，2007年時任發展局局長的林
鄭月娥曾去信鄉議局，指涉及「套
丁」的原居民可能只違反土地契
約，不會被刑事起訴，原居民視有
關信件是「定心丸」。不過，地政
總署表示，信中條款由聲明改為放
在建屋牌照條款，並沒有更改申請
「丁屋」的資格。
林國昌昨日稱，法庭的判決震動

整個鄉議局，使原居民很憤怒，並
形容今次裁決是個「悲劇」，亦陷
整個政府及林鄭月娥於不義。
他說，2007年時任發展局局長的
林鄭月娥曾去信鄉議局，指涉及
「套丁」的原居民可能只違反土地
契約，不會被刑事起訴，原居民視
有關信件是「定心丸」。
林國昌建議，有意或正在進行

「套丁」的原居民，暫時應該持觀望
態度，等候案件上訴情況，又稱法例
沒有明文規定「套丁」是犯法行為，
認為「套丁」只是新界男丁與發展商
之間的一種合作方式，不明白為何今
次原居民會被定罪。

梁福元促原居民克制
鄉議局丁屋小組召集人梁福元

在同一節目表示，不是每名原居
民都有土地，認為「套丁」在新
界是常見情況，是一種「合作」
方式，令原居民可以有屋居住。
對於有原居民表達憤怒，他促請
原居民克制，讓鄉議局與政府尋
求解決方法。
林國昌其後向傳媒展示該信件，

信中提及丁屋問題「若發現承批人
或持牌人違反有關的契約條款，地政總署可
採取契約執法行動，依照《政府土地權（重
收及轉歸補救）條例》的程序重收有關地
段。這些措施都不牽涉把承批人或持牌人刑
事定罪」。
不過，地政總署其後引述法官的案件判詞

中，提及2007年信件時，亦指該信件「完全談
不上可被理解為政府容許『套丁』的行為，令
參與者不被刑事檢控」。
地政總署強調，把有關條款由聲明改為放在

建屋牌照條款，並沒有更改申請「丁屋」的資
格，認為案件是普通法串謀詐騙的案件。

香港文匯報訊（記者文森）早前領展宣佈關閉天水
圍天耀街市，新界社團聯會昨日到立法會請願，指關
閉街市會令居民需到較遠的街市，對生活造成不便，
新社聯又擔心領展改建街市後會增加租金，最終令消
費者受害，因此要求政府在天水圍興建食環署街市。
立法會昨日召開房屋事務委員會，新界社團聯會副

總幹事兼沙田區議員李世榮聯同元朗區議員黃煒鈴，
及候任區議員馬淑燕等30多人，到立法會向民建聯立
法會議員譚耀宗、梁志祥及鍾樹根提交請願信，反對
領展關閉天耀街市，同時要求政府在天水圍興建食環
署街市。

新社聯代表表示，天水圍天耀街市有20年歷史，服
務區內逾8萬分別來自區內各屋邨，如天耀、天祐、
天慈、天盛、賞湖居、樂湖居的居民。現在領展突然
宣佈關閉街市，代表指會令附近居民要步行40分鐘，
期間需要上落天橋及多次橫跨馬路，才能到較遠的天
盛街市買餸，為居民日常生活帶來極大不便。
代表又指，居民更擔心的是領展改建街市後會增加

租金，加重檔主負擔，最終把加租轉嫁消費者，加重
居民負擔。新社聯認為領展未諮詢區內居民意見，就
強行改建街市變商場是極不負責任的做法，完全沒有
考慮社會責任和居民訴求。

■新社聯30多人昨向民建聯立法會議員譚耀宗、梁志祥及鍾樹
根提交請願信，反對領展關閉天耀街市。

籌備3年多的《競爭條例》終在12月
14日下周一實施，主要針對較嚴重

的反競爭行為，包括合謀定價、編配市
場、限制產量及圍標等，及濫用權勢的企
業。商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日到
競爭事務委員會辦公室了解工作進度，並
向職員查詢投訴熱線的運作。 競爭事務
委員會主席胡紅玉稱，已準備一系列的教
材、宣傳片和小冊子，向公眾宣傳條例，
笑言蘇錦樑亦有提出意見，最特別的是
「出貓」的公仔，代表合謀定價等作弊的
「反競爭行為」。

派員赴海外學調查技巧
胡紅玉表示，競委會現時有50人，當
中一半與執法及專業服務有關，他們分別
來自歐洲、愛爾蘭等地，對競爭法有一定

了解。她續說，競委會將會派人到外地學
習調查方法及技巧，亦會到訪廉政公署
「取經」，了解如何着手調查投訴個案。
她續說，至今已收到約400宗有關投訴
及查詢，大部分涉及合謀定價，當中有200
宗於法例生效後可以進行分流處理，包括
分析及偵查。亦有不少企業致電詢問現行
做法會否違法，胡紅玉形容，此是正面的
現象，相信未來會有更多的查詢。不過競
委會工作涵蓋企業的豁免申請及調查工
作，料人手仍然不足夠，相信在短暫運作
後，會向局方爭取更多人力資源。
競委會工作會負責執法和起訴，現時有

3,000萬元的儲備，胡紅玉希望長遠設立
約1億元的訴訟基金，以應付可能出現的
龐大訴訟開支。
不過，蘇錦樑回應指，有關說法是言之

尚早，需要按實際經驗及情況而定，但強
調特區政府已向競委會撥款，確保競委會
有足夠資源做各項工作。 他相信，競委
會將因應工作需要調整人手，以確保有足
夠資源調查案件。
胡紅玉指，「局長與我戴的兩頂帽不

同」，稱自己位於競委會，要努力爭取競
委會需要的資源，直言在香港打官司是很
難及很昂費，幸好仍有少許撥備，並獲特
區政府增加撥款，故仍可應付。不過長遠
仍需要解決這方面的問題，希望可與特區

政府磋商，並有信心成功爭取資源，因為
競委會是在法例下的特別組織，資源不足
是難以做好工作。

需與通訊局分管電訊業
至於有關電訊行業的規管，蘇錦樑指，

在競爭條例生效後，會與通訊局簽定諒解
備忘錄，釐清雙方工作。他表示，法例執
行初期需要加重教育工作，相信競爭法實
施後，會予香港市民更多競爭性選擇，營
造公平環境讓商界競爭。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻） 《競爭條例》下周一正式生效，合

謀定價及圍標等損害市場競爭行為，將成為競委會重點打擊的對象。

競委會主席胡紅玉表示，至今已收到約400宗有關投訴及查詢，大部

分涉及合謀定價，當中有200宗於法例生效後可以進行分流處理，包

括分析及偵查。她續說，競委會現時有3,000萬元儲備，可以暫時應付

工作，但長遠希望設立訴訟基金，以應付可能出現的龐大訴訟開支。

不過商務及經濟發展局局長蘇錦樑稱，設立基金之說是言之尚早，需

要看實際經驗，再決定下一步工作。

■蘇錦樑昨到競爭事務委員會辦公室了解工作進度。 楊佩韻 攝
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